
VERBALE CONSIGLIO D’ISTITUTO  
  
 
Il giorno 1 aprile 2009, alle ore 18.30, si riunisce il Consiglio d’Istituto I.C. Soliera per discutere il 
seguente ordine del giorno: 

1) Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente  
2) Classi II e III della scuola secondaria di I grado: tempo prolungato e tempo normale 
3) Varie ed eventuali. 

 
Presiede il Presidente del Consiglio d’Istituto Edera Vaccari.  
Presenti il Dirigente Scolastico Mario Tinti, risultano assenti Conti Claudia, Palladino Rita, 
Fornasari Fabrizio, Sarti Stefania;alcuni membri del C.d’ I; è  presente il collaboratore del Preside 
per la  scuola secondaria di I grado Roberto Goldoni, invitato come esperto di organico scuola 
media. 
 
1) Viene approvato all’unanimità il verbale della seduta precedente. 
 
2) Il Dirigente scolastico riferisce quanto appreso nella riunione del 23 marzo 2009 dal provveditore 
Malaguti: 
- a partire dall’A.S 2009-10  le  classi II e III al pari delle Classi I dovranno scegliere fra i due 
modelli di orario: Tempo Normale 30 ore o Tempo Prolungato 36 ore comprensive di mensa, in 
quanto non sarà più consentito utilizzare l’Organico complessivo per fare 32 ore per tutte le classi. 
- rimane il dubbio se per avere il Tempo Prolungato sia necessario che sia attivo almeno un corso  
intero; 
- risulta quindi necessario avvertire i genitori delle attuali classi I e II in modo che scelgano il 
modello orario, e a tal fine sabato 4 aprile 2009 ci sarà un’assemblea in cui il dirigente illustrerà il 
problema ai genitori e raccoglierà le loro risposte; 
- entro il 22 aprile 2009 sarà necessario inserire nel “sistema” tutte le classi a tempo prolungato. 
Proprio in conseguenza alla suddetta normativa, il dirigente informa che lunedì 30 marzo 2009 si è 
riunito il Collegio Docenti della scuola secondaria di I grado per discutere il problema; il Collegio 
dei Docenti ha deliberato all’unanimità: 
a) Che siano convocati i genitori delle future classi seconde e terze, per chiedere loro di scegliere 
attraverso un apposito modulo quale tempo scolastico trai due vogliono il prossimo anno per i loro 
figli; 
b) Poiché Nell’A. S 2009/10, sarà possibile fare fino a un massimo di 2 classi seconde e 2 classi 
terze a tempo prolungato, in quanto in questo numero sono in atto funzionanti, secondo l’Organico 
ufficiale assegnato alla scuola per l’A. S 2008/09, e inoltre perchè solo due classi  prime  hanno 
scelto il T .P per l’A. S 2009/10, faranno il tempo pieno le 2  classi seconde e le 2 classi terze in cui 
si sarà manifestata “L’Opzione prevalente” , cioè la maggioranza delle Famiglie (C .M n. 4 del 
15/1/2009 sulle Iscrizioni A .S 2009/10) 
c) Nel caso in cui più di due classi seconde e/o più di due classi terze, si esprimessero per la scelta 
del T .P, saranno individuate le due in cui le opzioni per il T .P sono più alte in percentuale sul 
numero di alunni della classe  
d) Nel caso in cui scegliesse il T .P una sola classe seconda  e lo scegliessero due terze, o lo 
scegliesse una sola classe terza e due classi seconde, sarà autorizzato un solo corso (una sola classe 
prima, una sola classe seconda, una sola classe terza) nel casi in cui l’autorizzazione, come detto 
sopra, venisse data solo a corsi completi 
 e) Se infine nessuna classe II o III dovesse scegliere il T .P, e rimanesse confermata la Normativa 
sulla necessità di un corso intero, esclusivamente per non incorrere nel  rischio di perdere per questo 
anno e per gli anni futuri il T .P, il Collegio Docenti  “per salvare il TP ad ogni costo” ha approvato 
a maggioranza  anche di potere  smembrare le classi, per formare nuove classi di T .P con gli alunni 



che lo dovessero scegliere, oppure di  fare partecipare alle lezioni pomeridiane, per gruppi, i soli 
alunni, presi da più classi, che hanno scelto il TP, anche se il D .S fa notare che quest’ultima 
possibilità è stata esclusa dal provveditore. 
 
Il dirigente scolastico, dopo aver illustrato questa situazione, lascia la parola ai presenti.  
Un genitore si informa su come sarà strutturato il TP. In pratica, rispetto al TN, col TP si potranno 
offrire due ore in più di Italiano e 1 in più di Matematica. 
A questo punto interviene il maestro Bonicelli: prima precisa che si tratta di una normativa e non di 
una legge, quindi per lui non ci si dovrebbe ancora preoccupare; in secondo luogo, tenendo conto 
dell’autonomia scolastica, propone che le future classi II e III continuino a mantenere l’orario 
attuale di 32 ore (33 con la mensa), parlandone ai genitori e spiegandone i motivi. Interviene il Prof 
Goldoni, secondo il quale non sarà possibile mantenere l’orario attuale perché dall’anno prossimo si 
avrà senz’altro una riduzione di organico. 
Ascoltate le varie opinioni e tenendo presente quanto votato dal Collegio Docenti  della scuola 
secondaria di I grado, il Consiglio d’Istituto esprime il suo parere. 
Il risultato della votazione è il seguente: 11 persone favorevoli a quanto espresso dal Collegio 
Docenti della scuola secondaria di I grado; un solo contrario (Bonicelli); nessun astenuto.  
Delibera n.1 
 
3) Il dirigente scolastico illustra la situazione delle future classi I nei vari ordini di scuola.  
Nell’a .s. 2009/10 ci saranno nella scuola secondaria di I grado sei classi di cui 4 avrebbero scelto il 
TN (94 alunni) e 2 il TP (43 alunni), con un totale di 137 alunni. Di questi 137, 28 avrebbero scelto 
l’inglese potenziato. Non sarà opportuno comunque, possibilmente, formare una sola classe con 
questi 28 alunni, sia per questioni di numero sia perché si cercherà di creare classi equilibrate. 
Per quanto riguarda la scuola primaria, nella scuola Garibaldi ci saranno 13 classi I a tempo pieno, 
quindi una in più rispetto alle attuali 12; la speranza è che questa classe in più venga autorizzata a in 
organico a Tempo pieno e quindi siano assegnate le conseguenti risorse, come è stato richiesto; 
nella scuola di Limidi 8 classi a tempo pieno; sempre nella scuola Garibaldi 8 classi a modulo e 
nella scuola di Sozzigalli 5. 
Si spera con le risorse che saranno assegnate in organico di potere mantenere a Sozzigalli l’attuale 
orario con il servizio mensa. 
Per la scuola d’Infanzia, sono stati accettati tutti i bambini aventi diritto per età e residenza per cui 
si formeranno 3 sezioni (di 3 anni) alla scuola Muratori, 1 (sempre di 3 anni) alla scuola Bixio; in 
più saranno inseriti 4 bambini di 4 anni e 2 di 5; in lista di attesa alcuni anticipatari e i “fuori 
residenza”. 
b) Il maestro Bonicelli avverte che dall’anno prossimo il sistema di certificazione sarà più severo, 
che il bambino certificato da un medico e da una commissione avrà l’esito di invalidità e che è 
prevista una decurtazione di insegnanti di sostegno. 
c) Il maestro Bonicelli segnala la necessità di rivedere i criteri per i prossimi POF. 
 
La riunione si conclude alle ore 20.10. 
 
 
Il Verbalista            Il Presidente 
Prof.ssa Ornella Cacciapuoti             Dott.ssa  Edera Vaccari 
 
 
 
 


